



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum aseguró que llamada con Trump fue productiva



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

enero 30, 2026



La presidenta **Claudia Sheinbaum** calificó hoy la conversación con Trump como "productiva y cordial" y dijo que durante el diálogo se acordó mantener los canales de comunicación abiertos entre ambos gobiernos y que "ambos equipos seguirán trabajando conjuntamente". En el ámbito comercial, Sheinbaum aseguró que, aunque abordaron el tema del T-MEC, "todavía no hay nada concreto, pero se va avanzando muy bien". La llamada coincide con la visita del secretario de Economía mexicano, Marcelo Ebrard, a Washington, donde se ha reunido con su homólogo, Howard Lutnick, para avanzar asuntos comerciales bilaterales.

LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO, RECONOCE QUE SE NECESITAN ACUERDOS PARA UNA REFORMA ELECTORAL

Laura Itzel Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva en el Senado de la República, afirmó que mientras no se llegue a un acuerdo entre las y los legisladores no podrá llevarse a cabo una Reforma Electoral en México, pues para que sea aprobada se necesita de sus votos. "Lo importante de la reforma electoral también para poderla construir, para que se apruebe, se necesitan los votos de los legisladores y las legisladoras y por lo tanto tendrá que pasar por ese tamiz. Es lo que se está debatiendo y en tanto no haya acuerdos no va a poder haber una reforma", dijo Laura Itzel Castillo. Destacó la importancia por elevar el nivel del poder legislativo, así como de que las y los legisladores tomen en cuenta las opiniones de la gente quienes en su



mayoría hablan sobre cuestiones de dispendio y de la falta de austeridad, las cuales deberían acotarse en la Reforma Electoral.

KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS INSISTIÓ QUE UNA REFORMA ELECTORAL CON UNA SOLA VISIÓN SERÍA UN ENORME RETROCESO

Al reiterar que sería un retroceso democrático que una reforma electoral se refleje una sola visión y no la pluralidad que existe en el país, la presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, hizo un llamado a todos los actores políticos a priorizar la democracia sin importar su afiliación partidista. “Los mexicanos nos enfrentamos a un gran reto: defender la democracia, defender el voto y defender a las instituciones en este país. Y yo anhelo, con altura de miras, que todos prioricemos la democracia más allá de nuestra afiliación política o partidista”, señaló en entrevista con medios locales en la ciudad de Mérida, Yucatán. Manifestó que hasta el momento el Poder Legislativo no ha recibido la propuesta de reforma electoral anunciada por el Ejecutivo federal, pero recalcó que, en caso de que se dé la discusión en las cámaras del congreso, estas modificaciones deben darse por consenso de todos los partidos políticos.

RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN DIPUTADOS AFIRMÓ QUE ES NECESARIO DISCUTIR SI POLICÍAS ESTATALES PUEDEN USAR ARMAMENTO DE ALTO CALIBRE: MONREAL

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dijo que es necesario discutir si las corporaciones estatales de seguridad pueden utilizar armamento de alto calibre para combatir al crimen organizado. “Ha llegado el momento de analizarlo con toda seriedad. En el pasado no se autorizó nunca porque se cree que autorizar el uso de armas de alto poder sin tener capacitación en policías municipales podría generar mayor violencia”, dijo en conferencia de prensa. “Pero yo creo que en las policías estatales sí hay capacidad de adiestramiento, de formación policiaca y también de capacitación en el uso de estas armas (...) No pueden enfrentar al crimen organizado cuando (ellos) traen una barret 40, con una pistola 22”, agregó. Lo anterior luego de que ayer el gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez, adelantó su intención de enviar una iniciativa al Congreso estatal, para que a su vez se discuta en el Congreso de la Unión, sobre si las corporaciones estatales de seguridad pueden o no utilizar armas que actualmente son de uso exclusivo del Ejército.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR LLAMA PROPONE INICIATIVAS PARA FORTALECER VÍAS DE DENUNCIA CIUDADANA CONTRA CORRUPCIÓN

Sancionar con rigor a quienes hacen mal uso del presupuesto federal y estatal es indispensable para combatir la corrupción, fortalecer la rendición de cuentas, así como fortalecer la denuncia ciudadana, señaló el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar. El legislador morenista indicó que durante el segundo periodo ordinario de sesiones en la Cámara baja se deben desahogar dos iniciativas de reformas en favor de rendición de cuentas, toda vez que en marzo próximo debe relevarse al actual responsable de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Rogelio David Colmenares Páramo, cuya dependencia “desempeña un papel central en el sistema de fiscalización y rendición de cuentas en México, al ser el órgano encargado de revisar el uso de los recursos públicos



federales y de contribuir al control democrático del gasto". Pese a ello, la actuación reciente de los funcionarios de la ASF revela la existencia de riesgos, debilidades y problemas estructurales. "Una Auditoría Superior renovada y más eficiente fortalecerá la confianza de los contribuyentes, lo que, a su vez, permitirá incrementar la recaudación", consideró uno de los vicecoordinadores de Morena en San Lázaro.

ALEJANDRO MORENO Y CAROLINA VIGGIANO, LÍDERES DEL PRI SE PREPARAN PARA REUNIÓN PLENARIA

Las y los legisladores del PRI tendrán su Reunión Plenaria, el viernes 30 y sábado 31 de enero, encabezados por su dirigencia nacional de **Alejandro Moreno y Carolina Viggiano**, así como los coordinadores parlamentarios de diputados y senadores, **Rubén Moreira y Manuel Añorve**, respectivamente. El encuentro previo al Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio de la LXVI Legislatura, se realizará en la sede nacional del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, en donde definirán los temas de su Agenda Legislativa para los trabajos parlamentarios que inician el próximo 1 de febrero. Entre los temas de interés se encuentran: seguridad, economía, finanzas públicas, así como la problemática en salud, educación y el campo.

Dr Héctor Muñoz

Instagram Jhectormunoz

X JHectorMuñoz